

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Núm. 528

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera trimestre. 8'00
Estranjero, id. 4'50

Viernes 26 de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los nombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

Resolución apostólica

Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
Año III
27
SABADO
3. Wenceslao.

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Cuarenta Horas.

Por la mañana á las 6 y 12 exposición de S. D. M. y misa rezada. A las 7 y 12 misa cantada. A las 11 misa rezada. Tarde.

La función consistente en trisagio y meditación principiará á las 5 y 1/2.

Horarios

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

A ROMA VA...

Camino de Roma va la nota contestación al Vaticano. Y para que no se pierda la obra que tantos sudores ha costado al gobierno, la lleva un agregado de embajada á quien ha dado el duque de Almodóvar instrucciones verbales para nuestro embajador señor Gutierrez Agüera.

Decíamos el otro día que según los rumores más generalizados la nota tenía sentido radical; pero dado el impenetrable secreto de que el gobierno ha rodeado el documento diplomático, no es fácil averiguar si ciertamente ese es el sentido de la actitud del gobierno.

Periódico hay como *El Español* que afirma lo contrario al decir que para solucionar el problema es necesario someterse á dos condiciones á las que añade un comentario que juntamente copiamos para edificación de nuestros lectores.

Las condiciones son:
1.ª Negociar con Roma en lo que atañe á los Oñenes religiosos.
2.ª Que como éstas forman parte integrante de la Iglesia, se puede someter á la ley común.
Y el comentario.

Y como esto es lo que piensa el partido conservador y las demás agrupaciones monárquicas importan-

tes—añade un colega—, podemos y debemos concluir que, exceptuando al señor Canalejas, no hay entre los monárquicos españoles discrepancia respecto de ese punto ni, por tanto, motivo para hablar de derechas y de izquierdas ni de diferencia alguna en lo concerniente á la llamada cuestión clerical.

De manera que según el periódico maurista todas las agrupaciones monárquicas importantes opinan del mismo modo, y solo el señor Canalejas siente en radical y trata de someter las asociaciones religiosas á la ley común.

Por lo que se ve el campo está bastante bien limitado, y las tendencias y soluciones en la cuestión pendiente señaldísima. Estas son tres: la de los católicos incondicionales que creemos que la Iglesia tiene derecho á gobernar y reglamentar instituciones como las órdenes religiosas sin que el Estado pueda intervenir en esa organización; la de los católicos liberales y liberales templados partidarios de la intervención del poder civil en la vida de las Congregaciones por una reglamentación, mediante una ley especial de Asociación para ellas solas; y la de los más avanzados que quieren que frailes y monjas se sometan á la misma ley que los Bonafu-las y Teresas Claramunt confundiendo los fines perversos de estos agitadores con la finalidad salvadora, moralizadora y educativa de aquellos admirables imitadores de Jesucristo promovedores de todo progreso moral y grandes motores del intelectual.

La situación de las fuerzas políticas respecto á estas tendencias no es difícil de concretar. Defienden la libertad del Pontificado sin trabas del poder civil, los tres ó cuatro partidos católicos que en España existen. Sostienen la intervención del Estado en el régimen de las congregaciones por medio de una ley especial de Asociación, los liberales y los conservadores, incluso los conservadores que asistieron al Congreso Católico de Santiago Y por fin opinan que las asociaciones deben someterse á la ley común haciendo caso omiso del carácter especial y de la especial finalidad para que han sido creadas, los canalejistas y demás elementos radicales, y hasta se dice que algunos elementos del gobierno como Romanones y Montila, pero en éstos ha podido más que la fuerza de las convenciones el deseo de conservar la carrera.

Seguramente la Santa Sede no consentirá que triunfe ninguna de las dos tendencias y sostendrá con bríos las prerrogativas de la Iglesia frente á las intromisiones y regalías del poder civil. El Vaticano tendrá en cuenta que aun hay en España fuerzas católicas suñentes para promover la unión y paz de detener las alicias á la izquierda, y que solo se espera una palabra de nuestro amado Pontífice para unirnos y como un solo hombre obrar como lo aconsejan los respetables intereses de la Iglesia.

OTOÑO

Las frescas brisas precursoras del otoño agitan ya los caducos follajes. Esta es la última caiciencia que les prodiga el pérfido Eolo antes de arrancarlos.

Pronto rodarán las marchitas hojarascas en torno de los troncos solitarios y escuetos en vertiginosos remolinos, hasta que ajadas, secas y maltrechas sean reducidas por las lluvias al seno común de la Madre Vesta.

Presintiendo por instinto la caída de la hoja, la ausencia de las flores y de los frutos y la retirada de los insectos, las aves abandonan sus nidos y tornan á los países cálidos en busca de nuevos horizontes de vida.

Apodérase de la naturaleza toda cierta languidez y melancolía que constituye el principal carácter de la penúltima estación del año, no exenta de atractivo interés é inefable encanto.

Horacio, Schiller, Shakespeare y otros poetas célebres han dedicado al otoño inspiradas estrofas, modelos del más delicado sentimiento.

Hermosa estación en que las puestas de sol despliegan toda su magnificencia en inmensos y dorados celajes, presentando los cambiantes del rojo incandescente al violáceo pálido en indescriptible armonía, como las irisaciones del nacar.

Los bosques, los jardines y los verjeles alcanzan su mayor frondosidad, prestando á los paisajes la cálida tonalidad de su obscuro ramaje.

Los frutos llegan á la plenitud de su madurez y desarrollo.

El labriego redobla su actividad halagado por la abundancia de los frutos; instado por las faenas de recolección, acarreo, almacenaje y exportación ó conserva; favorecido por un ambiente y una temperatura que le invitan al trabajo con la baja presión y suave frecuencia.

Las frecuentes lluvias preparan la tierra que ha de recibir la semilla y con ella nuevos cuidados, base de todas las esperanzas, anhelos y preocupaciones del paciente labrador.

El huracán sustituye á las suaves brisas de la playa y obliga á retirarse á los veraneantes y estos á su vez son sustituidos por los pescadores que en alegre algazara se disponen á la lucha por la vida contra las inclemencias del oleaje.

Mientras el resto de la naturaleza se abandona al frío en el letargo, comienza para el hombre la época de mayor actividad; su cuerpo siente la necesidad de producir calor por medio del movimiento.

El pescador, el labriego, el industrial, el cateórico... todos se disponen á realizar sus tareas; hasta los que ordinariamente nada hacen y para nada sirven se disponen instintivamente á ejercitar de algún modo su actividad vital.

La ciudades del interior como la

nuestra sienten la avalancha de los que regresan, cuya ausencia apenas fué notada, por el movimiento creciente que se nota en las calles de moda.

Allí es donde inauguran la temporada otoñal sin número de *mantenedores* callejeros de unos *juegos florales* por demás pedestres á cuyo ejercicio consagran exclusivamente toda su actividad.

EN RETIRADA

Recordarán nuestros lectores que días pasados publicamos una carta del Superior de los Misioneros de Lourdes dirigida á un ingeniero llamado Probst que en varios periódicos había escrito repetidos artículos contra los padres del célebre Santuario, acusandoles de engañar al público con el agua de la Gruta, que, según Probst, hacen derivar de un río inmediato, y que no mana por tanto de la milagrosa fuente.

El Superior de los Misioneros, habiendo retado á su adversario á una comprobación pública de los hechos, ha tenido el gusto de ver como se escabulle su contrincante, según es de ver en la siguiente manifestación que el *Journal de la Grotte de Lourdes* publica tres semanas después del reto:

"El Sr. Probst de Olorón, se escapa por la tangente.

Ya era de esperar.... Y sin embargo lo siento y conmigo lo sienten muchos. El Sr. Probst no aceptó la doble prueba pública á la que le había yo invitado en 22 de Agosto último. Contesta que en 2 de Julio se trasladó á Lourdes con el fin de demostrar públicamente que el agua que se expende á los peregrinos procede del río Gave, pero que nadie acudió á su llamamiento. Añade que el 23 de Julio escribió de nuevo para hacer aquella demostración.... En una palabra, el Sr. Probst se ha presentado muy afirmativo y muy seguro de su hecho, mientras nadie le ha contradicho. Después de leída mi carta, ha visto diferente, y hecho este hallazgo: *Estos maestros consumados en el arte de engañar, han tenido tiempo y medios de arreglarse el sub suelo... y cuando lo han tenido todo preparado para confundirme, se dan el gusto de citarme y emplazarme. Todo el mundo me tendría por un insensato si me dejaba coger en el lazo. El procedimiento es ya sabido y juzgado.*

Esto, por toda contestación!... Antes de concluir, permítanme los lectores del *Diario de la Gruta* que les presente al Sr. Probst. Todos los diarios antireligiosos que han publicado los ataques del señor Probst (bastante numerosos, especialmente en el extranjero), nos lo presentan como un ingeniero de primer orden, un gran sabio en la hidroscopia

pia; algunos dicen que es un ferviente católico.

La verdad, héla aquí. El Sr. Probst pertenece á la secta protestante y se mueve celosamente contra los católicos.... Está de dependiente en un comercio de tejidos en la villa de Olovon (Bajos Pirineos) Respecto á su ciencia de ingeniero é hidróscopo, ninguno de sus conocidos la sospechaba hasta que de ella nos han hablado algunos periódicos!....

Aprovecho esta ocasión para afirmar de la manera más categórica que toda el agua que es conducida á los caños, las espitas y las piscinas, proviene de la Gruta, tiene su origen en la fuente de la Gruta. Esta fuente brota de la roca. Ni una sola gota ha sido allí traída por la mano del hombre. Y en la gruta hay un tubo solamente: es aquel que, á vista de todos, conduce el agua desde el orificio de la fuente á las camillas y á las piscinas. La fuente está cubierta con una tela metálica. Hállase en el extremo de la Gruta, á mano izquierda entrando.

La fuente es abundante. El caudal ha sido cubicado diferentes veces: siempre ha resultado en más de 80 litros por minuto, ó sea más de 4 800 litros por hora, y más de 115 200 por día.

El agua de la Gruta está á libre disposición del público. Todo el mundo puede llevarse á su voluntad. Pocos son los peregrinos que al marcharse no lleven consigo una botella ó un cántaro. Los habitantes de Lourdes, en gran parte, vienen todos los días á proveerse de ella.

De todos los puntos del mundo se dirigen cartas á los Misioneros Guardianes de la Gruta pidiendo agua de la fuente milagrosa. Los Misioneros la envían gratis. Jamás un céntimo se exige por tal concepto. Pero el agua se la coloca en botellas y éstas en cajas! Varios operarios se ocupan en llenar las botellas, en construir las cajas, en trasladar los bultos á la estación, en llevar la correspondencia, etcétera. A estos solos gastos corresponde el precio del agua enviada.

Quien tomase á su cargo la empresa de enviar el agua sin el var los precios fijados por los Misioneros, podría hacer alguna pequeña ganancia especulando sobre el salario y trabajo de los operarios, sobre la calidad del vidrio etc; pero ciertamente no se haría rico con ello. La actual Administración de la Gruta apenas si llega á cubrir dichos gastos, y esto si no sobrevienen accidentes. Si se extravían algunos envíos de cierta importancia, ó si quedan sin ser pagados, fácilmente resulta un déficit de algunos centenares de francos.

POINTIS,

Superior de los Misioneros de Lourdes.

UNA CARTA DE MAXIMO GOMEZ

Los periódicos de la Habana recibidos por el último correo, publican una carta de Máximo Gómez, que no tiene desperdicio

De dicho documento recogemos los siguientes párrafos:

"A 70 000 hombres se hace ascender el número de combatientes; y al pensar que, sin embargo de fuerzas tan respetables, no quedara el general Weyler prisionero ó acorralado en cualquier rincón de Cuba, eso, á juicio de los que entienden del modo como se hizo la guerra en Cuba, no hace mucho honor á sus hijos; y yo,

por mi parte, como general en jefe que fui de ese pequeño ejército, tan decidido como valiente, me siento avergonzado, á la vez que pesando sobre mí bastante responsabilidad, por no haber sabido en ese caso dirigir la campaña con tan poderoso ejército, supuesto, desde luego; de tal manera, que hubiese sido música la intervención armada americana que nos ha quitado una buena parte de gloria y "¡quién sabe cuántas cosas más!"

NOTICIAS BREVES

El que tanto gusto dió en las corridas de Zaragoza... el Sr. Avedillo ha sido nombrado gobernador de Toledo.

¿Qué pasará en Toledo?

—Ayer ocurrió en Madrid una deplorable desgracia.

Por haber caído un trolley, un conductor de un tranvía quedó con la cabeza destrozada.

—El alcalde de París acaba de publicar un bando prohibiendo á los vendedores de sustancias alimenticias que las envuelvan en papeles usados, conminando con severas penas á los contraventores.

Esta disposición empezará á regir desde 1.º de Enero próximo.

—Comunican de Sanlúcar de Barrameda, que con arreglo á lo prevenido en las ordenanzas, ha sido quemado el armamento de un guardia asesino y suicida.

—Telegraffan de Roma, que en Macerata Marcianí, provincia de Caserta, se declaró un voraz incendio que ha destruido 20 casas y han perecido seis personas.

Se calcula en 300.000 pesetas el valor de las pérdidas materiales.

—En un choque ocurrido en la vía férrea de Medina del Campo á Zamora, resultaron 8 viajeros contusos y dos gravemente heridos.

Estos últimos se llaman don Adolfo Rodríguez y don Hipólito Caballero.

—Un telegrama de San Petersburgo anuncia que después de las maniobras militares verificadas en Kark, se descubrió un atentado contra la vida del czar, consistente en haber levantado algunos rails de la vía férrea, á fin de que descarrilase el tren imperial á su regreso á San Petersburgo

Descubierto el intento criminal pudo evitarse una catástrofe.

—Un despacho de Tokio, anuncia el fallecimiento del emperador de Corea.

—La afición está inconsolable. ¡Bombita se corta la coleta!

Se cree que va á armarse un espantoso conflicto y habrán de intervenir las potencias extranjeras.

—Las fiestas de Barcelona se han agitado. Ayer llovió allí copiosamente.

—Al inaugurarse en Barcelona la Exposición de arte retrospectivo, el Alcalde quiso hablar en catalán á lo cual se opuso el general, obligándole á que hablara en castellano.

—La prensa de París comenta el artículo publicado por un periódico de Londres, haciendo resaltar la conveniencia de que Inglaterra no se malquistase con España.

—Los generales boers publicarán un manifiesto exponiendo la ruina del Africa del Sur.

—Han sido destruidas 300.000 casas. Visitarán todos los países para ar-

bitrar recursos y mejorar la situación de los compatriotas.

—En Trubia un niño que se hallaba jugando en las cercanías de una caldera de vapor, tuvo la desgracia que ésta volcara cociéndolo debajo. El niño quedó aplastado.

Dice un periódico de Santiago de Compostela que se anuncia la llegada á aquella ciudad de una peregrinación italiana, con objeto de visitar la tumba del Santo Apostol á la vez que la ciudad ve eranda que en remotos tiempos fué objeto de la predilección de los extranjeros.

El número de romeros será el de quinientos, según carta recibida en dicha población, en la cual se piden precios de hospedajes y otros detalles, siguiendo los excursionistas su peregrinación á distintos santuarios de España, entre ellos el Pilar de Zaragoza y Montserrat en Barcelona, saliendo después para Lourdes.

—Dicen que Kruger ha cobrado 750 000 francos por la primera edición de sus Memorias sobre la guerra con los ingleses.

Dicha cantidad la ha cedido el venerable vicepresidente del Transvaal para aumentar la suscripción abierta en favor de los boers.

Telegraffan de Tánger que ha sido detenido el moro que agredió á pedradas al médico español señor Garner.

CRÓNICA

Según vemos en la prensa de Barcelona, una de las poblaciones que mayor contingente de forasteros ha dado á las fiestas de aquella capital, ha sido Tortosa.

—El día 3 del próximo Octubre al anochecer, dará principio en la Casa de San José de Roquetas, una tanda de ejercicios espirituales para señores sacerdotes que terminará el día 9 por la mañana.

—Ayer al anochecer, pasó por la estación de esta ciudad un tren especial procedente de Barcelona, con cuarenta y dos "Coros de Clavé", (500 plazas) que van á Sevilla á tomar parte en los festejos que se celebran en la capital de Andalucía.

—Se han recibido en la Escuela Norma Superior de Maestros de esta provincia, los títulos profesionales expedidos por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, á favor de doña María de los Dolores Ferré Bes y doña María M.ª de Oriol, naturales de Batavia y Bisanet respectivamente.

—El alcalde de La Palma, participa que se ha encontrado destruido por el fuego, el manso de don Vicente Escolá Perejó.

Créese que el incendio fué intencionado.

—La Guardia civil de Gardesha ha detenido á dos muchachos autores de un hurto de 200 pesetas que el vecino Juan Tomás Miró tenía dentro de una petaca envuelta con un pañuelo negro y escondida dentro de un colchón.

Del hurto es cómplice un hijo del Tomás, habiéndose recuperado 175 pesetas.

—Los vecinos de la calle de Pescadores, se proponen celebrar muy próximamente, con gran esplendor, la fiesta de dicha barriada. Además de la gaita, tamboril, función de iglesia, serenatas, reparto de panoli, etcétera, forma parte del programa, la distribución, entre los pobres, de una

comida extraordinaria, costeada con los fondos que se recauden entre los habitantes de la citada calle.

Esta vía pública, será convenientemente adornada.

—Para entregarles documentos que les pertenecen se interesa la presentación en esta Alcaldía y negociación de quince de Miguel Serrano Fanada y Antonio Gil Saura natural de el primero de Cretas y el segundo de Mosqueruela provincia de Teruel.

—Lemos en un periódico de Castellón:

"Si el Gobierno lo autoriza, en breve se establecerá un servicio de automóviles entre Castellón y Albocácer. Los coches que se tienen contratados costarán 60 000 pesetas.

Como desconocemos en este momento el nivel de esa carretera y las condiciones de los carruajes, no podemos dar nuestra opinión sobre la conveniencia de este servicio que por lo árido ofrece ventajas.

—Con destino á la Exposición de Arte antiguo de Barcelona han salido de nuestra ciudad las obras pictóricas escogidas, durante su estancia en esta, por el notable arqueólogo D. Carlos de Bofarull, Delegado por el Sr. Alcalde de aquella capital.

Además de algunos objetos artísticos vá una hermosísima colección de pinturas de no escaso valor.

—El alcalde de Corbera comunicó que por mano criminal fueron tallados 33 avellanos, 14 almendros, dos higueras, un nogal y tres melocotoneros de la finca de José Descarrega.

—Verificado el sorteo de décima de los mozos del actual reemplazo, Tarragona debe aprontar 54 de los 107 del cupo Tortosa 97 y Reus 83.

—Del Boletín Oficial: E Juzgado de instrucción de Gandesa saca á la venta en pública subasta treinta y tres fincas del término de Horta, propiedad de Juan Grau Altés.

—El juez instructor del regimiento infantería de Sevilla, cita, llama y empleza á soldado Tomás Roiget Valls, natural de Tortosa.

—La Alcaldía de Tivisa hace público haber dispuesto practicar el deslinde de todas las vías pecuarias que cruzan en dicho término municipal, señalando el 8 de Octubre próximo para las operaciones del deslinde.

La de Horta anuncia la vacante de secretario del Ayuntamiento y médico-cirujano titular, dotada con el sueldo de 1.500 pesetas.

La de Gandesa hace público el acuerdo del Ayuntamiento por el que resolvió contratar con la compañía general Costa Porces el establecimiento é instalación del alumbrado por gas acetileno.

De regreso del extranjero y de paso para Valencia, se encuentra en esta población donde se detendrá unos días, la acreditada modista de sombreros doña María Farinós, quien tendrá el gusto de exponer á las señoras que gusten honrarla con su visita en su residencia de la calle de San Antonio número 16 piso tercero, las últimas novedades de sombreros, que los hay de gusto exquisito y á precios relativamente baratos.

Longines Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina. Grand s premios PARIS 1889 - BRUXELLES 1897. - PARIS 1900. Relojería Climent, Rosa, 3. Antigua Relojería de D. José Greco y Valls.

Variedades

Nieblas de arena

Ocurre con frecuencia en el Atlántico que a atnosfera se obscurece con las aénas que llevan d sde tierra las nieblas arg-linas.

La reciente varada en la costa de las islas Canarias de un c-rr-o del Africa ecuatorial ha probado una vez más que el fenómeno en cu stión puede ocasionar gran número de graves accidentes.

En circunstancias ordinarias de una trave-fa etectuada en la parte oriental d l Atlántico se ha comprobado con frecuencia que el puente, las jarcias y las velas se cubren de una espesa capa de polvo rojiz, y esto ocurre cuando el buque se encuentra á un largo de la costa africana á la altura de 40° paralelo Norte y de 40° meridiano occidental.

Este polvo pro-c de del Sahara, y es á veces tan abundante, que la marcha de los barcos se interrumpe, y esto ocurre principalmente durante los cuatro primeros meses del añ, es decir, en la estación seca, cuando el harmattán ó viento del Este sopla en el desierto.

El 15 de enero de 1898, el vapor "Carl Woermann," fué completamente envuelto, durante dos días y tres noches, por una espesa nube de arena.

El buque empleó sesenta horas para un recorrido que ordinariamente, con tiempo caro, realizaba apenas en cinco horas.

A la sazón, el citado buque se encontraba entre las Palmas y Tenerife.

En la misma época, y también en las proximidades de Canarias, un vapor correo que hace el servicio entre Southampton y el Cabo de Buena Esperanza, tuvo que detenerse durante más de treinta horas.

En Las Palmas, una espesa capa de arena del Sahara interceptaba los rayos de sol; las diarias relaciones entre aquellos habitantes se suspendieron; los tejados de las casas y vías públicas desaparecían bajo el polvo.

Algún tiempo después se supo que una gran brisa de Este había pasado por encima del Cabo Bojador, después de haber levantado las arenas del desierto.

Perro reconocido

Decididamente, hay perros que valen más que algunos seres.

Durante las faenas de la recolección en Zemmorah (Orán) el perro de un mister Stræbler, colono establecido en dicha localidad, fué sacado por un criado, apellidado Lirot, de debajo de una enorme gavilla de trigo que había caído sobre él y cuyo peso le asfixiaba por momentos.

Desde aquel instante el perro no quiso separarse un ápice de su salvador, á pesar de las amenazas y aun de los golpes que éste le daba para obligarle á que se fuese con su amo.

Ultimamente, Lirot hubo de introducirse en un bocoy para limpiarlo.

No había hecho más que entrar en el cuando se desplomó, medio asfixiado por el ácido carbónico que contenía.

El perro, que vigilaba, dándose

cuenta de lo que ocurría, empezó á ladrar desesperadamente, y viendo que nadie acudía á sus llamamientos, echó á correr en busca de su amo.

Le encontró en el jardín de la finca é insistió, sin éxito, en sus ladridos; en vista de lo cual agarró con los dientes la ropa de su amo, y tan buena maña se dió, que Mr. Stræbler, conociendo que algo anormal ocurría, siguió al fin al animal. No encontrando á su criado en la cueva iba ya á retirarse Mr. Stræbler, cuando el animal, ladrando con mayor energía que antes, le llevó hasta el bocoy, en cuyo interior estaba ya más muerto que vivo el infortunado Lirot.

Gracias á los enérgicos remedios que se le aplicaron, volvió á la vida al cabo de un largo rato.

El perro velaba á la cabecera de su cama.

Colección de bastones

Eluardo de Inglaterra debe poseer la magnífica colección de bastones que su madre la reina Victoria tenía.

En uéntrase en ella bastones de oro macizo, bastones de plata grabados con mucho arte, y otros que contienen joyas preciosísimas. En el castillo de Windsor hay una habitación destinada exclusivamente á estos bastones.

Se comprende que la reina Victoria llegara á reunir semejante colección, porque desde que empezó á necesitar un bastón para apoyarse, casi todo el mundo le regalaba bastones de valor considerable.

En 1897, cuando el Jubileo, la regalaron el bastón que el príncipe Charlie dejó en la aloba de la casa de Culloden la mañana de la batalla de este nombre; dicho bastón fué adquirido en una almoneda por 5.600 pesetas.

Mack nley también tenía una colección de cien bastones, todos ellos á cual majores. Uno de los últimos que le regalaron se formaba de tubos de todos los tamaños que se emplean en la construcción de ruedas de bicicletas. Este fué regalo de un constructor de velocípedos.

Una sociedad de laneros le regaló un bastón que tenía por puño un cuerno de carnero, de tamaño extraordinario. De los fabricantes de cristal poseía más de doce bastones. Además tenía bastones hechos de restos de buques de guerra famosos, de árboles históricos, etc. Igualmente formaban parte de la colección buen número de bastones con puño de oro.

TELEGRAMAS

La Revolución de Septiembre

Los republicanos se proponen solemnizar el aniversario de la Revolución de 1868, en Madrid.

También en provincias se preparan con tal motivo varios mitines.

En Valencia hablarán los señores Blasco Ibáñez y Soriano, y en Castellón lo hará con igual objeto el diputado por qué la don Fernando Gasset.

De Instrucción Pública

Comentando las disposiciones con las cuales el señor conde de Romanos demuestra el deseo de mejorar la primera enseñanza, se hablaba esta tarde de la conveniencia de que dichas reformas tengan amplitud bastante para hacer que desaparezca la incultura que en España por todas partes existe, nada más que por falta de gobernantes decididos.

No sólo se comentaba y criticaba la obra del ministro de Instrucción pública, sino que se esbozaba un proyecto completo por un ministerial, cuya implantación beneficiaría á la nación y á las clases populares, de tal manera que hasta en las más pobres aldeas se hiciera ostensible la acción del Estado, y de los elementos sociales cuya misión es combatir la ignorancia.

Senadurias

Hasta después de publicado el decreto abriendo las Cortes no se proveerán las trece senadurías vitalicias vacantes. Hay 40 aspirantes, pero el plan del Gobierno es distribuir los puestos entre sus amigos.

Silvela

Según *La Correspondencia*, el señor Silvela en su retiro veraniego no se ocupa de política, y dedica sus ocios á un trabajo literario.

Un republicano

San Sebastián, 26. El dueño de una fábrica de papel de Tolosa que gozaba fama de republicano foribundio, ha visitado á los príncipes de Asturias y les ofreció un regalo diciéndole que ya no es republicano y sí liberal admirador de la monarquía.

Extranjero

Complot contra el Czar

Londres 25. *The Daily Express* publica un importante telegrama de San Petersburgo, en que dá cuenta de haberse descubierto un complot contra la vida del czar Nicolás II.

Parece que los conjurados trataban de aprovechar la oportunidad de tener que pasar junto al czar al regresar de las maniobras de Courk.

El czar, contra quien se intentaba el atentado, regresaba de las maniobras de Kokort.

Varios carriles de la vía estaban destornillados por ambos extremos, con objeto de que descarrilara el tren.

La audacia de los criminales asombra, pues la línea se hallaba custodiada por una doble fila de tropas.

Sabiéndolo los conspiradores, se vistieron cuatro de ellos con el uniforme de empleados del ferro-carril y otro de ingeniero, y recorrieron tranquilamente la vía, fingiendo que practicaban un reconocimiento científico.

De esta manera fueron destornillados los carriles y se marcharon tranquilamente á su casa, atravesando, impertérritos, la doble línea que formaban los soldados rusos.

Una casualidad hizo que antes de pasar el tren se descubriera el delito, y sólo gracias á esto pudo llegar á San Petersburgo el Czar sin experimentar accidente alguno.

Cosecha de trigo

París.—El *Boletín de Mercados* calcula que la cosecha actual de trigo en Francia alcanzará la cifra de ciento veinticinco millones de hectolitros.

El mercado francés obtuvo el año anterior, ciento treinta y cinco millones.

El ministro de Agricultura calcula que existe un sobrante de ciento siete millones.

Del Centro América

Nueva York.—Despachos de Colón dicen que el crucero alemán "Panther," desembarcó trescientos hombres en Venezuela.

Comunican de Puerto España que un comerciante alemán que acaba de llegar de la ciudad de Bolívar dice que el vapor venezolano "Restaurador," enarbolando el pabellón norteamericano, bombardeó la citada ciudad el día 20 del corriente.

Hubo muertos y heridos y se originaron grandes daños á los extranjeros.

Los cónsules protestaron enérgicamente del atentado.

Se afirma que el ministro de los Estados Unidos en Caracas ha recibido las excusas del gobierno venezolano por este hecho.

Zapatería de JOSE MARRO

Plaza del Hospital, núm. 6

TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Venta de una tartana

con sus correspondientes arreos. Razón en la administración de este diario.

Imp. de Arturo Voltés.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

LIBROS DE TEXTO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

EXISTENCIA DE TODAS LAS ASIGNATURAS PARA EL CURSO DE 1902 Á 1903

PARA EL

Seminario Conciliar y Colegio de San Luis Gonzaga

A precios de catálogo

Librería Voltés.—Angel, 7, Tortosa

SUCURSAL

TARRAGONA

Ram. la San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Aigo 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montorio, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia. Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertir en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ASORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer a gún organismo enfermo ó empobrecido, como á los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, apidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distingua estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Añillo idem id. 25
- Añillo para señora ó s. florita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señora, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declaradas me cancela para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, t mándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se hacen representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION XPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta la más fuertes gastralgias, las acedías ó ágricos, incluso las hipocondrias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, extrñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarrros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde su duda su popular y gráfico nombre de Polvo magico del estómago, que á la vez que prona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestiguan que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispeptico, todo enfermo del estómago que quera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.

A precios de catálogo